

l'ai dit, le nom de Rodumna et de Forum, place une station intermédiaire qu'elle appelle Mediolanum. Comme les chiffres marqués sur la carte entre *Rodumna* et *Forum* ne s'accordent pas avec la distance qui sépare Roanne de Feurs, chacun s'est mis à l'œuvre pour rectifier à sa guise et les chiffres et les stations intermédiaires. D'autre part, en comparant les textes de Ptolémée et de Pline, on trouve deux noms propres qui, bien que tirés d'idiomes différents, paraissent se rapporter à un seul et même peuple, auquel Ptolémée attribue le Forum qui nous occupe. Tout cela a conduit M. Walckenaer à formuler un système spacieux au premier abord, mais qui ne me semble pas à l'épreuve de la critique. Voyons de quelle manière ce savant géographe a procédé.

Pline, dans l'énumération des cités gauloises, mentionne un peuple auparavant inconnu, auquel il donne le nom d'*Atesui*, et qu'il place avant les Séguisaves. M. Walckenaer en a conclu leur proximité avec ces derniers (1); il a cru les retrouver dans une localité située au sud de Saint-Etienne, et qu'on appelle les Atheux et Saint-Romain-lès-Atheux. *Atesui* et les Atheux ont, il est vrai, quelque rapport d'étymologie ; mais, c'est une preuve bien faible, lorsqu'elle est isolée. M. Walckenaer en a donc cherché une seconde, qu'il a cru trouver dans Ptolémée. Ce géographe, en effet, a changé le nom des Séguisaves en un terme grec qui a beaucoup de rapport avec *Atesui*, c'est *Ετουσιαται*, en latin *Etusiatæ*. Voici la phrase de Ptolémée : *Ετουσιαται, ναι πολεις αυτων*

(1) Walckenaer, p. 394.